

Piden Europa y Asia diseñar un nuevo orden financiero mundial (El Financiero 28/10/08)

Piden Europa y Asia diseñar un nuevo orden financiero mundial (El Financiero 28/10/08) Alejandro Ramos Martes, 28 de octubre de 2008 China surge como líder en los esfuerzos para resolver la crisis. - China, protagonista del nuevo orden financiero global BEIJING, China, 27 de octubre.- Líderes de Europa y Asia reunidos en esta capital pidieron nuevas reglas y una fuerte regulación para enfrentar la crisis financiera global, al tiempo que China surgió como un nuevo gran actor para frenar el desplome de los mercados y evitar una gran recesión. A China, que en los últimos diez años ha sido el país de mayor crecimiento económico en el mundo, con tasas superiores a 10 por ciento, lo respalda, además, ser la nación con las más altas reservas internacionales, que equivalen a dos trillones de dólares. En esta realidad, dirigentes de más de 40 países subrayaron la importancia de avanzar hacia la construcción de un nuevo orden financiero mundial, dado que el que encabezó Estados Unidos se derrumbó a raíz del estallido de la crisis subprime. Nicolas Sarkozy, presidente de Francia, insistió en la necesidad de apresurar la construcción de "un nuevo capitalismo", partiendo del hecho de que hay nuevos actores que, como China, deben ser tomados en cuenta. Los participantes en la reunión Europa-Asia, entre los que destacaron los representantes de potencias económicas como Alemania y Japón, también convinieron en reiterar estos planteamientos en la próxima reunión del Grupo de los 20, que tendrá lugar en Washington el 15 de noviembre. Sistema sui géneris Los líderes coincidieron en que, ante el imparable desplome de los mercados y el desorden monetario, es urgente tomar medidas eficaces, por lo que no se puede esperar a que se produzca el cambio de gobierno en Estados Unidos. George W. Bush entregará la presidencia el 20 de enero del año próximo, por lo que su liderazgo se verá aún más menguado, razón por la que es urgente que otros países tomen la iniciativa para frenar la crisis. Wen Jibao, primer ministro chino, dijo que los problemas financieros del mundo son tan grandes que exigen medidas más allá de los rescates multimillonarios que se han aplicado en Estados Unidos, Japón y algunos países de Europa. Hasta ahora, China -que cuenta con 700 mil millones de sus reservas denominadas en dólares- no ha tenido necesidad de inyectar capital a sus bancos, aunque sí ha resentido los efectos de la crisis financiera, sobre todo en la bolsa de valores de Shanghai, que ya acumula pérdidas promedio de más de 60 por ciento. Sin embargo, el sui géneris sistema financiero chino, que se basa en un "capitalismo regulado", hace que no haya riesgo de una "corrida de capitales" ni que las pérdidas en bolsa recaigan en el grueso de la población. La cuarta potencia El surgimiento de China como potencia económica y financiera coincide con la celebración de los 30 años de la apertura en su sistema económico, iniciado en 1978 por Deng Xiao Ping, considerado como el artífice de la prosperidad del país más poblado del mundo. Con mil 350 millones de habitantes, que han pasado de índices de subsistencia a convertir a China en la cuarta potencia económica del mundo en sólo tres décadas, el peso de este país es creciente. Antes de la reunión de Beijing, el gobierno chino sostuvo otra "cumbre" con Japón y diez países del sudeste asiático, en la que se acordó la integración de un fondo de 80 mil millones de dólares para ponerlos a disposición de naciones de la región que pudieran enfrentar alguna emergencia financiera. De manera paralela, China anunció su incorporación al Banco Interamericano de Desarrollo (BID), al que aportó 350 millones de dólares para apoyar proyectos económicos en países latinoamericanos. Al aceptar de manera tácita el papel preponderante de su país en la construcción del nuevo orden financiero internacional, el presidente chino, Hu Jintao, dijo a los participantes de la "cumbre" Europa-Asia reunidos en Beijing que la crisis iniciada en Estados Unidos tiene un fuerte impacto en todo el mundo. Por tal razón, apuntó Jintao, China ha tenido una respuesta de prudencia y responsabilidad, a efecto de contribuir al restablecimiento de la confianza, el único camino seguro para superar la crisis financiera global. Una saludable economía china y la coordinación que se tenga con la comunidad financiera internacional serán una contribución positiva para restablecer la estabilidad financiera mundial, concluyó el dirigente chino.